ERNESTO JÁUREGUI OSTOS

DOCENCIA EN CIENCIAS NATURALES

Ernesto Jáuregui Ostos es profesor del Colegio de Geografía de la Facultad de Filosofía y Letras, desde 1977. Estudió la carrera de meteorología en la Universidad de California, Los Ángeles y, más tarde, realizó la carrera de ingeniería civil en la UNAM. A principios de la década de los 60, obtuvo un diploma de especialización en bioclimatología, del Instituto Francés de la Cooperación Técnica, en París. Llevó a cabo, también, estudios de maestría y doctorado en el Colegio de Geografía de la UNAM y en el Instituto Geográfico de la Universidad de Bonn, Alemania, en donde se le otorgó la distinción *Magna Cum Laude*, en 1973.

El galardonado ha combinado, de manera equilibrada, su trabajo de investigación con su vocación docente. En 1965 ingresó como investigador al Instituto de Geografía de la UNAM, donde fue jefe del Departamento de Geografía Física y, más tarde, se incorporó al Centro de Ciencias de la Atmósfera.

Su área de especialidad se centra en el estudio de problemas climatológicos en ciudades de zonas templadas y en bioclimatología, área en la que su colaboración ha sido muy valiosa en proyectos arquitectónicos. Su producción científica se reporta en 79 trabajos en revistas especializadas nacionales y del extranjero, que han sido citados en 96 referencias, así como 12 libros publicados y 22 textos de divulgación. No menos amplia ha sido su participación en congresos y reuniones, en las cuales ha presentado 41 ponencias habiendo organizado varios de ellos. Participa en las comisiones editoriales de las revistas Geofísica Internacional, Investigaciones Geográficas, Geografía y Desarrollo, Atmósfera, International Journal of Biometeorology y Urban Atmosphere.

Y si bien su labor de investigación ha sido destacada, su vocación docente no lo es menos. Ha dirigido y codirigido 20 tesis de licenciatura, maestría y doctorado, ha guiado a 13 estudiantes de servicio social, y ha impartido múltiples cursos entre los que destacan el de climatología médica, bioclimatología y climatología urbana. Su preocupación por orientar a los estudiantes, especialmente a los de la licenciatura, se ha manifestado permanentemente incorporándolos a las investigaciones realizadas por él y publicándolas en coautoría.

Fue miembro de 1983 a 1992, del Grupo de Expertos sobre Clima Urbano de la Organización Meteorológica Mundial, con sede en Ginebra, y del Grupo TRUCE (Tropical Urban Climate Experiment) y, de 1986 a 1992, de la Comisión sobre Topoclimatología y de la de Monitoreo Geográfico y Pronóstico de la Unión Geográfica Internacional. Es miembro, desde 1967, de la Sociedad Internacional de Biometeorología y es investigador nacional nivel II.

Los casi 30 años dedicados a la docencia y a la investigación, permiten que los alumnos del maestro Jáuregui aprovechen cabalmente la experiencia de este dedicado académico.

Hoy, la Institución le hace merecedor de este Premio en reconocimiento a su trayectoria. Enhorabuena $\hfill\Box$